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Protokoll der  
ORDENTLICHEN GENERALVERSAMMLUNG des       
Frauenvereins Rhäzüns vom 6. Februar 2015, 
20.00 Uhr, Restaurant La Rusticana, Rhäzüns 
 
 
Jeder Tag bringt seine Geschenke mit. 
Man braucht sie nur auszupacken.    
 
Albert Schweitzer 
 
 

1. Begrüssung 
 
  

Daniela Brügger begrüsst die Anwesenden um 20.05h Uhr zur ordentlichen 
Generalversammlung. 
 
Besonders begrüsst Sie:  
 

 Aurelia Bergamin, Präsidentin KFG 

 Silvia Coray, Sekretariat KFG  
 

Die GV ist ordnungsgemäss einberufen worden, somit erklärt Daniela B. die 
Versammlung als eröffnet. Sie erklärt, dass alle Mitglieder des Leitungsteams durch 
die GV führen werden. 

 
 

 1.1 Entschuldigungen 
 

 Es haben sich einige Mitglieder für die GV entschuldigt:  
 

Iris Caminada, Marianne Brazerol, Marianne Tschudi, Riccarda Lemmer, 
Andrea Berger, Bettina Vils, Christina Carboni, Ursula Camenisch, Esther Beer, 
Nicole Jenal, Rita Heini, Nicole Caluori, Melanie Di Stasio, Claudia Casanova 
(Talschaftsvertreterin) 

 
 1.2 Präsenzliste 

 
Die Präsenzliste wurde in den Umlauf gegeben, damit sich die Anwesenden 
eintragen konnten. Damit alle die Infos für Ausflüge und Kurse erhalten, wird 
gebeten die E-Mail Adresse anzugeben.  

 
Anwesend sind:  35 Mitglieder  

                                6 Vorstandsmitglieder 
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 1.3 Wahl der Stimmenzählerinnen 
  

Daniela Brügger schlägt Yvonne Borsien und Jasmin Albertin als 
Stimmenzählerinnen vor. Es werden keine anderen Vorschläge gemacht. 
Yvonne und Jasmin werden einstimmig gewählt. 

 
 1.4 Mutationen 

 
Mitgliederstand per Januar 2015:  130 Mitglieder 

    
  Eintritte:   4 
  Austritte:  8 
 
   Die Neumitglieder werden im Verein herzlich willkommen geheissen.  
 
  Gedenken an die Verstorbenen 
 
   Auch in diesem Jahr sind Vereinsmitglieder und Senioren aus dem Leben 

getreten. Wir gedenken stehend mit einer Schweigeminute an die  
Verstorbenen. 

 
 

1.5 Traktanden 
 

   Die Traktandenliste (Beilage) wurde jedem Mitglied mit der Einladung 
zugestellt. Es wurden keine Änderungen gewünscht und somit genehmigt.  

 
 
 

2. Protokoll der letzten Generalversammlung vom  07. Februar 2014 
 

Das Protokoll wurde von Leitungsteam-Mitglied Daniela Rüegg verfasst. 
 
Es konnte vor der GV bei allen Vorstandsmitgliedern Einsicht ins Protokoll 2014 
genommen werden. Ebenfalls war das Protokoll der GV 2014 auf unserer Homepage 
jederzeit ersichtlich. Es wurden keine Ergänzungen beantragt. 
 
Das Protokoll wurde einstimmig genehmigt. Angelika Bernard dankt Daniela Rüegg 
für das Verfassen des Protokolls.  

 
 
 

3. Jahresberichte  (detaillierte Berichte sind diesem Protokoll beigelegt) 

 
a) des Leitungsteams 
 

Andrea Heini berichtet über das vergangene Vereinsjahr und zeigt jeweils Fotos 
zu den Anlässen oder Kursen. Sie dankt allen Helfer für das mitmachen.  

 
 

b) der Spielgruppenleiterinnen 
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Sonja Trejo liest uns ihren interessanten Bericht von der Raumspielgruppe 
Kunterbunt vor. Er wird mit einem Applaus verdankt. Andrea Heini zeigt auf dem 
Beamer Fotos über das Spielgruppeleben.  

 
 

Maria Spadin Tscharner liest den Bericht für die Waldspielgruppe Hurliputz vor. 
Der Bericht wird mit einem Applaus verdankt. Auch hier konnten wir dank einigen 
Fotos Einblick ins Spielgruppen leben gewinnen.  

 
   

c) der MuKi-Turnleiterinnen 
 

Nicole Thoma berichtet aus dem Muki-Jahr von ihr und Sabine Schlegel. Auch 
hier haben wir einige herzige Einblick durch die gezeigten Bilder erhalten.  
 
Nicole bedankt sich bei Angelika Bernard für das durchführen des Kinder-
Hütedienst am Donnerstag. 
 

d) der Mittagstisch-Leiterinnen 
 

Georgina Caminada liest ihren Bericht vor. Verdankt wir er mit einem Applaus. 
Andrea dankt Ihr für die viele Arbeit und die schönen Mittagessen. Diese Jahr 
wäre das 20 Jahr Jubiläum des Mittagstisch gewesen, was von uns allen 
vergessen ging. 

   
 

 Dank 
 

Andrea bedankt sich auch bei den beiden Krabbelgruppen-Leiterinnen Barbara 
Morini und Cris Guler. Sie leiten durch den alle 2 Wochen stattfindenden Treff im 
der Raumspielgruppe. 
 
Rosita Maissen koordiniert mit grossen Einsatz die Termine zur 
Kommunionskleider Abgabe und Abnahme. Sie schaut auch dazu, dass die 
Kleider nach dem  Fest wieder in einem einwandfreien Zustand sind. Dafür 
bedankt sich Andrea bei ihr ganz herzlich. Im Jahr 2014 hatten 12 Kinder ihre 
Erstkommunion-Feier. Der Zustand der Kleider ist gut. Einzig einige Kordeln 
müssen ersetzt werden.  
 
Sabine Buchli wird für das Amt als Kontaktstelle zur Ruinaulta verdankt. Viele 
Jahre hat sie dafür gesorgt, dass die Inserate und Kursauschreibungen immer 
zur rechten Zeit bei der Zeitung eingetroffen sind. Sabine machte für uns diesen 
Job seit sie 2008 aus dem Vorstand ausgetreten ist. Mit einem Geschenk 
verdankt Andrea Ihre langjährige Arbeit.  
 
 Alle Leiterinnen und Verwalterinnen erhalten für ihren Einsatz in diesem Jahr ein 
kleines Dankeschön vom Leitungsteam übereicht.  
 
 

 
 

4. Jahresrechnung 2014 und Bericht der Revisorinnen  
       
 

Monika Spadin stellt die Jahresrechnung und die Erfolgsrechnung der Versammlung 
vor. (In der Beilage ersichtlich). 
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Der Reingewinn beträgt:  Fr.      4‘112.65 
Total Guthaben:  Fr.    16‘577.85   

 
Silke Müller fragt nach, ob es noch Unklarheiten bei der Jahresrechnung gibt. Es 
kommen keine Fragen aus der Versammlung.  

 
Silke Müller bittet die Revisorinnen Manuela Bürkler und Sandra Heini den 
Revisoren-Bericht vorzulesen. 

 
Manuela Bürkler liest den Revisoren-Bericht vor und fordert die Versammlung auf, 
die Rechnung zu genehmigen. Die Versammlung genehmigt die Rechnung und 
erteilt der Kassierin Monika Spadin Spadin Décharge. 

 
Silke Müller dankt Monika Spadin und den Revisorinnen für die gute Arbeit. Monika 
Spadin übergibt den Revisorinnen ein kleines Geschenk. 
 

 
 

5. Festsetzung des Jahresbeitrages 
 

Daniela R. erklärt den anwesenden Mitgliedern wieso auf der Einladung ein neuer 
Mitgliedsbeitrag von neu 30.00 vermerkt war. Sie bittet um Verständnis, das aus 
Administrativen und Kostengründen der neue Betrag bereits auf der Einladung 
gedruckt wurde, obwohl dem Vorstand bewusst war, dass es für eine Erhöhung des 
Beitrages noch die Genehmigung der GV benötigt.  
 
Daniela R. eigt anhand einer Folie auf wie sich die Abgaben an den KFG/SKF 
zusammensetzen und erklärt, dass der SKF neu 6.00 satt 3.60 von jedem Mitglied 
einbezieht. Diese Erhöhung ist seit vielen Jahren die erste und deckt die steigenden 
Kosten in der Administration.  
 
Die Erhöhung des Mitgliederbeitrages von 5.00 setzt sich aus einer Mehrabgabe an 
den KFG / SKF von 2.40 und der Differenz von 2.60 zugunsten des 
Vereinsvermögen zusammen. 
 
Rita Janutin fragt nach ob eine solche Erhöhung des Jahresbeitrags nicht erst 
angekündigt werden muss. Daniela R. weist darauf hin, dass an der GV 2014 
orientiert wurde, dass eine Erhöhung des Beitrages an den SKV ansteht. Es konnte 
aber noch kein genauer Betrag benannt werden, da dieser erst an der GV des KFG 
im Mai festgesetzt wurde.  
 
Daniela R. bittet die Mitglieder über die Erhöhung des Mitgliederbeitrages von 25.00 
Fr. auf 30.00 Fr. abzustimmen: 

 
Annahme:   31  
Gegenstimmen:  4 
 
Somit wurde der neue Mitgliederbeitrag von 30.00 Fr. genehmigt.  
 
Jasmin Albertin möchte wissen ob der neue Beitrag nicht noch in den Statuten 
angepasst werden muss und der neue Beitrag von 30.00 dann erst für das nächste 
Vereinsjahr (2016) gelten wird. Daniela R erklärt, dass die Höhe des Beitrages nicht 
in den Statuten steht, sondern nur das eine Erhöhung des Beitrages durch die 
Generalversammlung genehmigt werden muss. Somit vermeidet man, dass jeweils 
nach jeder Beitrags-Erhöhung noch eine Statuten-Anpassung gemacht werden 
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muss. Der neue Beitrag gilt aber sofort – da wir jetzt für das neue Vereinsjahr diesen 
bestimmt haben. Sie weist auch drauf hin, dass der erhöhte Beitrag an den 
KFG/SKF ebenfalls bereits dieses Jahr bezahlt werden muss 
 
Da keine weiteren Fragen gestellt werden gibt Daniela R das Wort weiter an Monika 
Spadin.  

 
 

6. Wahlen 
 

a) Verabschiedung  
 
Andrea Heini  
 
Nach 10-jährigerTätigkeit im Leitungsteam, davon einige Jahre als 
Kontaktperson, legt Andrea Heini ihr Amt nieder. Gemäss Stauten haben wir eine 
Amtszeitbegrenzung von 10 Jahren.  
 
Monika bedankt sich bei Andrea für ihre Arbeit im Leitungsteam. Sie würdigt ihre 
engagierte, ruhige und besonne Art, mit welcher sie manche hitzige Diskussion 
wieder ins Lot brachte. Andrea war die Person die einfach immer alles wusste 
und wo man immer eine Antwort auf alle Fragen bekam. Wir sind froh, dass wir 
sie auch in Zukunft immer anrufen dürfen und sie uns weiterhin mit Rat und Tat 
zur Seite steht.  
 

 
Daniela Brügger  
 
Nach 6-jähriger Tätigkeit im Leitungsteam verabschiedeten wir auch Daniela 
Brügger aus dem Leitungsteam. Monika würdigt die Verdienste von Daniela. Mit 
der von ihr gewohnten Energie und Power hat sie noch ihr ihr letztes Projekt – 
den neue Spielplatz - zu Ende begleitet.  

 
Daniela bedankte sich bei allen und fügte an, dass sie ganz viele neue 
Erfahrungen in dieser Zeit machen konnte und tolle Freundschaften schließen 
durfte. Sie wünschte dem Leitungsteam ganz viel Energie und Frauenpower für 
die kommenden Jahre. 
 
Monika überreichte sehr gerührt und unter Tränen den beiden Frauen ein 
Abschiedsgeschenk.  

 
 
b) Wahl neue Vorstandsmitglieder 

 
 Da Daniela B schon vor einem Jahr ihren Rücktritt angekündigt hatte, konnten wir 

bereits letztes Jahr eine Nachfolgerin für sie finden. Somit mussten wir dies Jahr 
nur ein neues Teammitglied suchen. Für das freigewordene Amt von Andrea hat 
sich Romana Juon zur Verfügung gestellt. 

  
Roman Juon stellt sich kurz vor.  
 
Romana wird einstimmig in den Vorstand gewählt. 
Wir freuen uns auf eine gute Zusammenarbeit mit Romana. 
 

c) Wahl des Vorstandes 
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Laut Statuten muss der Vorstand alle zwei Jahre gewählt werden. Aus diesem 
Grund wurden Monika Spadin, Daniela Rüegg, Angelika Bernard, Silke Müller in 
ihrem Amt von der Versammlung mit großem Beifall bestätigt 

 
 
 

7. Behandlung von Anträgen 
 
 Es sind keine Anträge eingegangen. Auch der Vorstand stellt keine Anträge an die 
 Versammlung. 
 
 

8. Jahresprogramm 2015 
 

Angelika Bernard stellt das Jahresprogramm 2015 kurz der Versammlung vor. 
(Anhand Folie). Sie weist auch auf die GV des KFG hin, und das wir auch da auf 
Helfer angewiesen sind. Angelika betont, dass Kursideen werden immer gerne 
entgegen genommen werden.  

 
Angelika Bernad verweisst auf die Publikationen der Veranstaltungen im Ruinaulta 
und im Kasten bei Bushaltestelle sowie im Internet unter www.frauenverein-
rhaezuens.ch. Neuste Informationen werden auch per Mail zugesendet.  

 
Sie weist auch auf die Helferinnen-Liste hin, welche auf den Tischen aufgelegt sind. 
Die Liste sollte ausgefüllt und bei Angelika Bernard bis am 20. Februar 2015 
abgegeben werden. Die Liste ist auch auf dem Internet www.frauenverein-
rhaezuns.ch/ Angebote zum Download aufgeschaltet.  
 
 

9. Varia 
 

 Spielplatz 
 
Daniela B orientiert die Versammlung über den Stand des Projektes Spielplatz-
Neugestaltung. Es wir noch ein neues Spielgerät geben. Die Kosten werden von 
Pro Juventute und dem Cadenau Fond (3000 Fr.) der Gemeinde (Pauschale 
Unterhalt 2015 von 3000 Fr.) und dem Frauenverein (Rest) übernommen. Noch 
immer offen sind die Vereinbarungen mit der Gemeinde über den Unterhalt und 
den Zuständigkeiten. Sobald diese zwei Punkte auch abgeschlossen sind, ist 
dann die Neugestaltung des Spielplatzes abgeschlossen. Daniela B dankt 
nochmals herzlich allen Sponsoren und der Gemeinde für Ihre Spenden und 
Mithilfe zur Beschaffung des neuen Spielplatzes. Der Spielplatz im Dorfzentrum 
ist ein wichtiger Treffpunkt für alle Mütter und Kinder vor allem auch für die 
Zugezogenen. 
 
 Georgina Caminda frag nach, ob dann die finanzielle Rechnung aufgeht. Es 
interessiert sie sehr, da sie sich noch genau an den Bau und die damit 
verbunden Arbeit des vorgängigen Spielplatzes erinnern kann. Daniela B. kann 
die Frage nicht abschließend beantworten, da die Gemeinde die Vereinbarungen 
und die Abschluss Rechnung trotz mehrmaligem Nachfragen im letzten Jahr 
noch nicht fertig erstellt hat. Wir wissen noch nicht genau, welche Arbeiten und 
Kosten uns die Gemeinde in Rechnung stellen wird. Wir gehen aber davon aus, 
dass unsere Budget / Reserven Frauenverein reichen werden. Sollte dies nicht 
der Fall sein, haben wir noch die Möglichkeit uns nochmals an die Pro Juventute  
/ Cadenau Fond zu wenden.  

http://www.frauenverein-rhaezuens.ch/
http://www.frauenverein-rhaezuens.ch/
http://www.frauenverein-rhaezuns.ch/
http://www.frauenverein-rhaezuns.ch/
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 GV des Katholischen Frauenbund Graubünden (KFG) in Rhäzüns 
 
Andrea orientiert die Versammlung über die GV des KFG welche am Samstag, 
30. Mai 2015 in Rhäzüns stattfinden wird. Es werden ca. 100 Vorstandsfrauen 
von verschiedenen Frauenvereinen in Graubünden an der GV erwarte. Nach 
einem Begrüßung-Kaffe findet die offizielle GV statt und anschließend werden die 
Frauen durch ein Programm-Teil geführt und es wird anschliessend ein 
Mittagessen serviert. Für diesen Anlass benötigen wir ganz dringend einige 
Helfer. Andrea bittet die Frauen sich auch für diesen Anlass auf der Helferliste 
einzutragen.  
 
 

 Weltgebetstag 
 

Katrin Bensch stellt der Versammlung die Idee des Weltgebetstags vor. Dieser 
wurde früher vom Frauenverein Rhäzüns durchgeführt und ist aber irgendwann 
aus Mangel an Interesse untergegangen. Kathrin Bensch als Mitglied der 
reformierten Kirchgemeinde möchte diesen Anlass auch bei uns im Dorf wieder 
aufleben lassen. Dieser Konfessionsübergreifende Anlass wird alternierend durch 
ein Komitee aus Frauen der Frauenvereine und Kirchgemeinden jeweils einmal in 
Bonaduz und Tamins durchgeführt Es wäre schön, wenn nun auch wieder aus 
Rhäzüns im Komitee mitmachen würden und wir den Anlass auch hier anbieten 
könnten. Katrin hat Flyer aufgelegt mit allen Informationen zum Weltgebetstag 
und wer Interesse hat, darf sich gerne bei ihr melden. Andrea Heini hat selber 
bereits den Einführung-Kurs besucht und kann nur bestätigen, dass es ein sehr 
schöner Anlass ist.  

 
 Dieses Jahr findet der Weltgebetstag in Bonaduz stat. Datum: 6. März / 19.00 h 
in der katholischen Kirche. Thema: Bahamas.  

 
 
 

 Neues Logo  
 

 Andrea und Daniela B haben der Versammlung als Abschluss-Überraschung ein 
neues Frauenvereins-Logo präsentiert. Das alte Logo stammt noch aus dem 
„letzten“ Jahrhundert und war nicht mehr so ganz zeitgemäß und in seiner 
grafischen Zusammensetzung schwer zu benutzen. Unser neues Vorstands-
Mitglied Romana Juon, welche beruflich Grafikerin ist, hat in unserem Auftrag 
das neue Logo gestaltet. Daniela R orientiert die Verslammung, dass es sicher 
ein Banner aus Blache geben wird, welches wir dann an jedem Anlass benutzen 
können, um besser auf den Frauenverein und dessen Aktivitäten zu Gunsten des 
Dorfes aufmerksam zu machen. 
 
Zudem wurde aus der Versammlung der Wunsch nach neuen Taschen laut. 
Gerne haben wir den Vorschlag aufgenommen und werden ihn an einer 
Vorstand-Sitzung ausarbeiten.  
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10. Abschluss 
 

  
Zum Schluss der Versammlung bedankt sich Andrea Heni herzlich bei allen, die sich 
in diesem Jahr in irgendeiner Weise für den Frauenverein Rhäzüns eingesetzt 
haben und bei den Durchführungen der Anlässe geholfen haben. Sie dankt auch der 
Gemeinde für den alljährlichen Beitrag der Gemeinde von 1000.00 an die Senioren-
Adventsfeier.  

 
Der Vorstand lädt die Versammlung zu einem gemütlichen Beisammensein mit 
einem Pizza-Apèro ein. Der Erlös des Lotto geht auch diese Jahr nochmals 
vollumfänglich an den Spielplatz.  

 
Anschließend an die GV werden 3 Durchgänge Lotto durchgeführt. 6 Karten kosten 
Fr. 5.-. / 1 Karte kostet Fr. 1.-.  Die Lottopreise wurden gesponsert von: 

 

Gutschein für Fusspflege Jenny Camarotta 

Gutschein für Massage Sophia Windel 

Gutschien und Halstuch  Mutta Sport / Martina Putzi  

2 x Tageskarten für Skigebiet Feldis  LRF - Roman Bernard 

Diverse Sachen  Silvia und Roman Bernard 

Ski-Handschuhe  Snow Factory / Alexandra Wegmann 

Diverse Holzarbeiten   Urs Kalt 

3x 10 er Abo, 1x Wellnessgutschein Oberer Au  

2x Gutschein à 40.00 Dinos Pizza  

Duschmittel-Set Denner  

Früchtekorb Denner  D.Heini Architektur  

2x Gutschein  à 10 Fr.  Cafe Clavau  

Tablar mit diversen Artikel  Tina Elvedi  

Diverse Werbeartikel  Raiffeisenbank  

 
 

Andrea Heini bedankt sich für die Aufmerksamkeit und wünscht allen noch einen 
schönen Abend. Der offizielle Teil der GV um 21.30h Uhr abgeschlossen. 

 
 
 

In jeder Idee schlummert eine Vielzahl neuer Ideen.   Emanuel von Swedenborg   
 
 
 
 
Rhäzüns, 06. Februar 2015  Die Aktuarin 
 
 
 
 
 
      Daniela Rüegg-Plaz  
 
 


